

# 科学技術の潮流

JST研究開発戦略センター

128

## 25年に8%超

中国政府は3月、今年から始まる「国民経済・社会发展第14次5年計画」を正式に発布した。科学技術イノベーション政策の具体的な計画は今後公表される見通しだが、官民合わせた研究開発費を総額で年7%以上増やすとともに、近年重視している基礎研究の比率を2025年までに8%以上に引き上げることを目標として明記した。先の「第13次5年計画」でも基礎研究強化をうたっていたが、今回はその数値目標を示した。

先口、国家統計局が発表した20年の研究開発費は総額で約2.4兆元(41.5兆円)と、01年の世界貿易機関(WTO)加盟を契機に大きく経済が発展した中、中国政

府がさらなる基礎研究の強化を打ち出した背景の一つが米国による、今後、基礎学科研究センターを設けるなど、

政策と考えられる。中

国の強国戦略に懸念を

持った米国の政策によ

り先端半導体設備の輸

入が困難になるなど、

中国では90年代の社

会主義市場経済への移

行、01年の世界貿易機

関(WTO)加盟を契

機に大きく経済が発展

した中、中国政

府がさらなる基礎研究

の強化を打ち出した背

景の一つが米国による

後、個人消費拡大を

デカップリング(分断)

究センターを設けるな

る国家重点実験室を

設けるなど、積

極策打ち出す

こうした中、中国政

# 中国、基礎研究強化を推進



科学技術振興機構(JST)研究開発戦略センター フェロー(海外動向ユニット) 田子 智久

同志社大学経済学部卒業後、旭化成入社。感光性樹脂のマーケティング、電子材料の台湾・中国での製造販売会社の設立・経営を経て、電子材料の営業部長・事業部長(理事)などを歴任。21年より現職。

